

EL ALCÁZAR

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

EDICIÓN DE TOLEDO

Año II

Sábado 17 de Julio de 1937

Núm. 311

71 aviones han perdido los rojos desde su ofensiva

Perfil del Día

Se ha tributado recientemente en Behobio un homenaje a Navarra. Es el primero que se le tributa de modo solemne y público; pero no será ciertamente el único, porque esa insigne provincia española, toda ella en pie de guerra desde los primeros instantes del movimiento nacional, merece los máximos honores de la Patria, y los recibirá sin tasa en momento oportuno.

Navarra ha respondido plenamente a sus gloriosas tradiciones. ¡Ojalá otras provincias españolas, todas ellas, hubiesen respondido con tanta presteza, con tanta unanimidad, con tan encendido heroísmo! Ya es sabido que en aquella tierra admirable sólo quedan niños y ancianos, porque todos los demás hombres están en armas. Son conocidas también las gestas imponderables realizadas por los requetés navarros a través de toda la campaña, y últimamente en las operaciones gloriosas para la conquista de Bilbao.

Mientras llega la oportunidad de rendir a Navarra el homenaje nacional que merece, dediquémosla todos los buenos españoles el homenaje de nuestra devoción fervorosa y agradecida.

Cuatro fueron derribados en el día de ayer

En el frente de Aragón atacó el enemigo rudamente, siendo victoriosamente rechazado

Se acentúa el fracaso rojo por los sectores del Centro

Navalcarnero, 16 (De nuestro cronista de guerra CID LENO).— El descalabro sufrido ayer por los rojos en el sector de la Cuesta de la Reina es superior a lo que podría sospecharse. Los marxistas, desconocedores de la situación de nuestras fuerzas, se adentraron entre las posiciones nacionales, siendo cogidos entre dos fuegos y aniquilados casi totalmente. De 800 hombres que realizaron la infiltración, sólo unos 200 lograron salir con vida de la ratonera que ellos mismos se prepararon. El campo quedó totalmente sembrado de cadáveres rojos, que los nuestros se afanan hoy por recoger y enterrar.

Ha quedado en nuestro poder numeroso material bélico, entre él, tres ametralladoras, un lanzallamas, numerosos fusiles y gran cantidad de municiones. En resumen, que el ataque ha sido un completo fracaso de los muchos que van deshaciendo a las huestes marxistas por todos los sectores del frente madrileño.

Hoy han vuelto a presionar por los sectores de Brunete y Villa-

nueva del Pardillo, pero como desgana y como obligados para cumplir un compromiso dictado por su comprometida situación y por las coacciones del mando. Desde muy temprano, nuestros cañones, que no habían descansado en toda la noche, arrojaron su fuego contra los reducidos y concentraciones rojas, que estaban perfectamente localizados. Se apreciaron perfectamente los daños causados por nuestras granadas, que caían certeras sobre las líneas enemigas.

El cañoneo casi inintermitente y los numerosos pero cortos diálogos de las ametralladoras y fusiles, han sido las señales de esta jornada, que ha tenido una mermada tónica guerrera.

Los rojos, resentidos de los fracasos cosechados en estos últimos días, no han dado hoy tampo la cara a nuestros soldados, ansiosos de pelea. El enorme descalabro, el elevadísimo número de bajas que su intencional les ha producido, ha llevado el desaliento y la desesperación a las huestes de Miaja.

Impotentes ya para iniciar una ofensiva seria, tratan de buscar éxitos parciales que tampoco logran. Su último afán es el de atrincherarse a distancia de nuestras líneas, pero ni ese último recurso les consienten nuestros artilleros, que deshacen materialmente toda iniciación de fortificación o atrincheramiento.

Las unidades que tuvieron el atrevimiento de avanzar, separándose del grueso de las fuerzas rojas, sufren las consecuencias de su necedad, pues se encuentran aisladas y en peligro de caer en nuestras manos por copo o envolvimiento. Sus in-

tentos de abrirse camino hasta sus vanguardias son infructuosos, y en ellos se desgastan y trituran.

Nuestra Aviación ha bombardeado intensamente las posiciones enemigas de los sectores de Brunete y Villanueva del Pardillo. Lo ha hecho a conciencia y sin que en sus vuelos haya tenido que enfrentarse con el enemigo. Tan sólo los cazas rojos trataron una vez de impedir la actuación de nuestros pilotos, y uno de los cazas ratas cayó, en pirueta de muerte, sobre el campo nacional.

Los aviones marxistas parecen huidos definitivamente de estos frentes, que han sido para ellos de perdición y ruina.

Las jornadas van sucediéndose conforme a los dictados de nuestros Mandos. Los marxistas de Madrid, que saben lo que para ellos significa el fracaso de esta ofensiva, quieren disimularla con palabras que a nadie convencen.



Don Gonzalo Queipo de Llano, el general locutor, a quien las radios de España le van a dedicar un homenaje

El hombre del "perfil agrilo y triste", y el vizconde de Brias vuelven a la política con el organizador de incendios

Valencia, 16.—El Gobierno rojo de Valencia ha comenzado a hacer gestiones para que vuelvan al Parlamento tipos como Valladares, Maura y Ortega y Gasset. Se dice que se trata de liquidar la revolución de 1936 y parece ser que para esa nueva distribución de altos cargos se quiere ocupar a los eternos cabezallas.

El colmo de la desvergüenza roja es la llamada libertad religiosa ó de culto que ahora se está organizando. Se buscan activamente sacerdotes. No hay iglesias y los pocos religiosos que quedan en las mazmorras rojas van a ser sacados y colocados al frente de los asilos y otros centros de caridad.

Una revista de Londres del día 26 de Junio publica a toda plana una foto de una misa de campaña celebrada por un puñado de golfos en Valencia.

El general Yagüe, jefe del primer Cuerpo de Ejército de Madrid

El Generalísimo ha nombrado jefe del primer Cuerpo de Ejército de Madrid al general Yagüe. La designación no puede ser más acertada, e implica reconocimiento de los grandes prestigios militares que enaltecen la figura ilustre del general Yagüe, gloria del Ejército español. Sin duda su actuación al frente del primer Cuerpo de Ejército de Madrid será altamente provechosa para la Patria, y de ella caben esperar grandes triunfos, añadiendo a la ya larga serie de ellos que emulan la historia militar de Yagüe. Nos place destacar la noticia con el relieve que merece, y seguros estamos de que nuestros lectores lo acogerán con la misma vivísima satisfacción con que nosotros la hemos recibido. Sobre todo los toledanos tenemos motivos de especial admiración y cariño para el insigne general, que recientemente contuvo con brío las embestidas de las hordas rojas contra Toledo y en todo momento demuestra su interés y su afecto a esta imperial y heroica ciudad.



Se presentan por el frente del Jarama milicianos con armamento

Boletín Informativo

Noticias recibidas en este Cuartel General hasta las veinte horas del día de hoy, 16 de julio de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—Frentes de Vizcaya, Santander y Asturias. Tiroteos, habiéndose presentado en nuestras filas nueve milicianos con armamento. Se hicieron además cuatro prisioneros.

Frente de León.—Un intento de ataque enemigo a nuestras posiciones del sector de Peña Salgada, fué rechazado en su iniciación, causando muchas bajas a los rojos.

EJERCITO DEL CENTRO.—Frente de Aragón.—El enemigo atacó con 20 tanques y abundantes efectivos nuestras posiciones de Huesca, siendo brillantemente rechazado, grandes pérdidas, quedando en nuestro poder cuatro tanques rusos.

También atacaron con diez tanques nuestras posiciones de Alcabierre, siendo valientemente rechazados y quedando 53 muertos junto a nuestras alambradas y un centenar más en los barrancos próximos. Otro pequeño ataque en Quinto, fué rechazado, con bajas vistas.

El descalabro sufrido por los rojos en todos estos ataques ha sido grandísimo.

Frentes de Soria y Avila.—Sin novedades dignas de mención.

Frente de Madrid.—Tiroteos y cañoneos en los diversos sectores del frente. Por evadidos del campo rojo, se confirman las enormes pérdidas sufridas por el enemigo en los combates de estos días, en los que no han conseguido sus objetivos, sino por el contrario, destrozarse. Se presentaron por el frente del Jarama seis milicianos con armamento.

EJERCITO DEL SUR.—Cañoneos y tiroteos en algunos sectores del frente.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—Nuestros cazas han derribado un caza-ratas que cayó en las inmediaciones de Getafe.

AMPLIACION AL BOLETIN DE INFORMACION.—En el día de hoy, además del aparato enemigo derribado en el frente de Madrid, han sido derribados dos cazas más, en combate aéreo, en el frente de Santander, y un «Martín» que bombardeó Avila fué perseguido por un caza nacional que consiguió incendiar con el fuego de sus ametralladoras, haciendo explosión en el aire y cayendo en las proximidades del Jarama.

Salamanca, 17 de Julio de 1937.— De orden de S. E. el Generalísimo, el general de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

ULTIMA HORA

Inglaterra

propuso ayer al C. de No Intervención el reconocimiento de los derechos de Belligerancia a las dos partes que luchan en España

SE RESTABLECERA EL CONTROL
ITALIA Y ALEMANIA ACEP
TAN LA PROPIUESTA